

3738

Chile quiere "cambiar la vida"

Javiera Jiménez

Tres grupos de economistas de tendencias diferentes se reunieron hace ya largos meses bajo el alero del Centro de Estudios del Desarrollo. El propósito fundamental era intercambiar ideas, identificar los problemas del país, pero más que eso, buscar los puntos de encuentro, de convergencia entre economistas de derecha, demócratas cristianos y socialistas.

En la discusión fuerte y franca, documentada, entre hombres que saben, surgieron acuerdos básicos y dos libros: Desarrollo Económico en Democracia, que incluyó el polémico trabajo de Aristides Torchet (derecha) que reveló la existencia de cinco millones de pobres en Chile y CAMBIAR LA VIDA, escrito por los economistas socialistas Ernesto Edwards, Sergio Bittar y Carlos Ominami.

Ellos abordan uno a uno los problemas del país y plantean que para abrirse al porvenir, el futuro social y económico debe fundarse en dos grandes pilares: un pacto por la justicia social y un proyecto nacional de desarrollo, "que supere la profunda división entre el país oficial y el marginal, que se traduce en que uno y otro sector sólo conviven en un mismo territorio y que apenas se conocen o reconozcan".

Objetivos Estratégicos:

Bittar, Edwards, y Ominami proponen en este punto:

- 1.- Crecimiento equitativo y unidad social.
- 2.- Independencia nacional para las decisiones económicas.
- 3.- Aumentar la inversión y promover la innovación tecnológica.
- 4.- Redistribuir el ingreso y mejorar el nivel de vida de los pobres.
- 5.- Crear empleos y aumentar la



Ernesto Edwards, Sergio Bittar y Carlos Ominami.

productividad.

6.- Recuperar y conservar el medio ambiente y los recursos naturales.

7.- La salud, la vivienda y la educación como tareas prioritarias para un desarrollo democrático.

Las propuestas están fundamentadas con aquello que preocupa a algunos: el financiamiento. Básicamente, los tres economistas defienden el crecimiento económico del país en base a una real modernización en todos los niveles.

También quieren una sociedad en la cual (como ocurre ahora) los éxitos de unos "no necesariamente signifiquen el fracaso para otros, o donde el bienestar de la mayoría exija la caída de los ingresos de los sectores medios". Y lo anterior y todo lo propuesto debe darse con una condición imprescindible: la más amplia concertación social y política.

Como Ven "Cambiar La Vida"

Variadas personalidades entregaron su opinión sobre el libro de los economistas Ominami, Bittar y Edwards. Orlando Sáenz, ex dirigente empresarial y ex asesor económico de la Junta de Gobierno señaló "que el trabajo representa un valioso esfuerzo para eliminar lo que puede ser la trayectoria entre la economía de la Dictadura y la de la democracia que inexorablemente la sucederá". "En este libro valioso no sólo por la lucidez y nobles propósitos de sus planteamientos, sino porque la posición ideológica de sus autores de-

muestra cuán alejado de la verdad está el temor de muchos, que la transición democrática implique inevitablemente un caos económico y una categórica derogación de los principios que sustentan una verdadera economía social de mercado".

Por su parte Alejandro Foxley, Consejero Nacional de la Democracia Cristiana y presidente de Cieplan (además de conocido economista) calificó el libro como "un enfoque moderno y renovado de una estrategia de desarrollo inscrita en el pensamiento socialista, cuyo contenido es coincidente en muchos aspectos con elaboraciones que han surgido desde el campo de los partidos de centro e incluso de la derecha democrática".

Como "lectura indispensable" fue calificado por el economista y presidente del P.P.D. Ricardo Lagos. "En un país en que lo político se ha disfrazado de "técnico y serio" eludiendo lo esencial; es decir, si el objetivo es bueno o malo, este libro viene a poner las cosas en su lugar", comentó el dirigente político.

"Cambiar la vida es lo que necesitamos con urgencia, cambiar la crisis económica, social y política permanente que experimentamos desde hace quince años por un sistema democrático participativo", señaló Manuel Bustos, presidente del Comando Nacional de Trabajadores. Para él, el libro "a pesar de referirse a un tema tan árido como es la economía, está redactado en un lenguaje directo y claro, casi pedagógico, que permite ver con esperanza el futuro". ■

Chile quiere "cambiar la vida" [artículo] Javiera Jiménez.

AUTORÍA

Jiménez, Javiera

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chile quiere "cambiar la vida" [artículo] Javiera Jiménez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)